
LA ECONOMÍA CAMPESINA EN LAS REGIONES MODERNAS Y TRADICIONALES DE LA SIERRA

Daniel Cotlear

EL PROPOSITO de este artículo (1) es presentar una comparación de la estructura de la economía campesina en regiones modernas y tradicionales. Se destacan algunos de los cambios más importantes que se observan en la forma cómo las familias organizan su actividad productiva y en los mercados en que las familias interactúan. Existen varios trabajos que describen la economía campesina en comunidades de la sierra peruana, pero los trabajos anteriores se basan en muestras tomadas en regiones tradicionales o en regiones modernas, o que combinan comunidades de regiones modernas y tradicionales (2). El interés central de este estudio consiste en comparar sistemáticamente las características de la economía campesina en regiones donde la tecnología agrícola ha alcanzado distintos niveles de desarrollo (3).

Estudios anteriores muestran que la cercanía de mercados urbanos acelera el cambio en la tecnología agrícola utilizada por familias campesinas (4). ¿Cómo afecta la modernización el nivel y la estructura del ingreso? Algunos